

Chronologie der Dorfkorporation Schwarzenbach

- 1877  Am 15. Juli, Gründung der Dorfkorporation Schwarzenbach.
- 1904  Kauf verschiedener Wasserrechte in Jonschwil.
-
- 1906 
- 1905  Reservoir Höchi mit 2 x 125m³ Wasserstapelvolumen und Bau Hydrantenanlage und Versorgungsnetz.
- 1919  Kauf von Quellwasserfassungsgebiet beim Schloss in Jonschwil.
- 1937  Neufassung der Wasserquelle beim Schloss in Jonschwil. Rückkauf der Elektrizitätsversorgung von der St.Gallisch-Appenzellischen Kraftwerke AG (SAK).
- 1944  Bau der Wasserfassung Geissmatt; Wasserertrag ca. 400 Liter pro Minute.
- 1971  Betreiben einer eigenen TV-Empfangsstation mit Kabelnetz.
- 1978  1978 Zusammenschluss mit der Gruppenwasserversorgung Vogelsberg (GWV).
- 1979  Ausbau des Reservoirs Höchi auf ein Gesamtstapelvolumen von 1250m³.
- 1984  Betreiben der Gemeinschafts-Antennenanlage Jonschwil-Schwarzenbach.
- 1985  An der Bürgerversammlung vom 1. April, wird der Gründung eines eigenen Erdgasversorgungsnetzes zugestimmt.
- 1988  Einkauf von TV-Signalen von den Technischen Betrieben Wil (TB-Wil / Thurcom) und Aufgabe der eigenen TV-Signal Empfangsstation.
- 1988  Bezug der ersten offiziellen Büroräumlichkeiten an der Wilerstrasse 44.
- 1989  Anschaffung des ersten Computers und Installation eines Verrechnungssystems.
- 1990  Umzug der Büroräumlichkeiten von der Wilerstrasse 44 an die Poststrasse 5 (Reha Gebäude).
- 1998  Umrüstung unserer Kabelnetzte auf LWL – Glasfasertechnik 862 mHz. Die ersten Zugänge via TB-Wil auf Internet werden über unser TV-Kabel möglich.
- 2004  Beginn der grossflächigen Erschliessung mit Erdgas in Jonschwil, durch die Dorfkorporation Schwarzenbach.
- 2005  Bau der zweiten Erdgas Einspeise-Druckreduzierstation an der Poststrasse Schwarzenbach.

- 2005 Bau des gemeinsamen Reservoirs Frohe Aussicht Schwarzenbach-Jonschwil mit 2 Kammern 2 x 300m³.
- 2009 Einführung der Strommarkt Liberalisierung durch den Bund. Erste grosse Stromkunden suchen ihren Lieferanten selbstständig auf dem Markt.
- 2012 Ende August, Umzug der Büroräumlichkeiten von der Poststrasse 5 (Reha) an die Poststrasse 1 (Gebäude Raiffeisenbank).
- 2013 An der Bürgerversammlung vom 25. März, wird dem FTTH Glasfasernetz Projekt zugestimmt. In den nächsten fünf Jahren wird das Kabelnetz der DKS vollumfänglich auf FTTH umgebaut.
- 2013 Der Erdgasverkauf hat in diesem Jahr erstmals die 14-Millionen-kW-Marke überschritten.
- 2015 Im Herbst 2015 wird eine der 10 grössten Photovoltaikanlagen in der Schweiz auf den Dächern der Firma Holenstein Transporte AG in Betrieb genommen und in das Stromversorgungsnetz der DKS eingespeist.
- 2016 An der Bürgerversammlung vom 21. März, wird dem Smart Power Management Projekt zugestimmt. In den nächsten vier Jahren werden alle Stromzähler ersetzt. Via Zählerfernauslesung werden die Daten erfasst und an das Abrechnungssystem der DKS weitergeleitet.
- 2016 An der Bürgerversammlung vom 21. März, wird dem Projekt Umbau und Erweiterung des Wasserpumpwerkes Quellfassung Geissmatt zugestimmt.
- 2017 Das neue Wasserpumpwerk Geissmatt wurde umgebaut, erweitert und fertig erstellt.
- 2017 140 Jahr Jubiläum, Feierlichkeiten 2. September mit Besichtigung des Quellwasserpumpwerk inkl. weiterer technischer Anlagen.
- 2017 Projekt Ende Glasfasernetz Ausbau FTTH.
- 2019 Abschluss des Smart Meter Projekt (Stromzählerumbau auf Fernauslesung).
- 2019 Bau der Wasseraustauschstation bei der Schwarzenbacher Brücke mit dem Wassernetzzusammenschluss der TB Wil und der Dorfkorporation Schwarzenbach durch die Gruppenwasserversorgung Vogelsberg (GWVV).
- 2020 Bau der neuen 5 Bar Erdgasleitung von Schwarzenbach (Wingarten) entlang der Sonnhalde – Bärensberg bis nach Jonschwil (Steinacker) und der neuen Mess- und Druckreduzierstation Steinacker.
- 2020 Beginn des über drei Jahre dauernden Projekt umbau sämtlicher Wasser und Gaszähler und Anbindung an das Auslesesystem der Stromzähler (teilweise auch Funklösung).
- 2021 Der Erdgas Absatz hat in diesem Jahr die 17 Millionen kW Marke überschritten.
- 2021 Bau des neuen EW Schalthauses Wingarten (Sonnhalde West) mit der SAK und neue Noteinspeisung auf der 20' 000 Volt Ebene ins Stromversorgungsnetz der Dorfkorporation Schwarzenbach.

- 2023 Die grösste Photovoltaikanlage im Kanton St.Gallen auf dem Dach der Firma Aldi wird in Betrieb genommen und in das Netz der DKS eingespeist, die Energie wird über einen Stromhändler verrechnet.
- 2023 Partnerschaftliche Zusammenarbeit mit der SAK und deren Providern / Mit diesem Schritt der Glasfaser - Netzöffnung entstehen neue Angebotsmöglichkeiten in Schwarzenbach.
- 2024 Beginn der Ablösung des langjährigen Verrechnungssystem (Brem) und der Buchhaltung (Abacus) durch die Software der Firma Encontrol.